



Confrérie Marie Reine des Cœurs

✉ 25, rue François-Bruneau F - 44000 NANTES ☎ 06.38.79.52.73

Le saint esclavage et les âmes du Purgatoire...

Le mot de l'aumônier

Chers membres et amis,

La dévotion du saint esclavage nous engage à la dévotion envers les âmes du Purgatoire. Il faut même dire qu'elle la contient comme en son principe. En effet, la *Consécration de soi-même à Jésus-Christ, la Sagesse incarnée, par les mains de Marie* contient la donation, à la très sainte Vierge, de la valeur surnaturelle de nos bonnes actions. Or, cette valeur surnaturelle contient, entre autres choses, la valeur satisfactoire de nos actes¹, c'est-à-dire ce qui permet à une âme de diminuer, voire supprimer, les peines dues pour ses péchés et qu'elle devrait normalement expier dans le Purgatoire. Montfort explique, en effet, que par cette consécration « on consent que tout ce qu'on a acquis, et ce qu'on acquerra, jusqu'à la mort, de satisfactions soit, selon la volonté de la Sainte Vierge, employé ou à la conversion des pécheurs ou à la délivrance des âmes du Purgatoire... N'est-ce pas là le moyen... de délivrer les âmes du Purgatoire, sans presque faire rien autre chose que ce que chacun est obligé de faire dans son état ? »²

Mais voici une objection : « Quelques-uns peuvent dire que cette dévotion, nous faisant donner à Notre-Seigneur, par les mains de la très sainte Vierge, la valeur de toutes nos bonnes œuvres, prières et mortifications et aumônes, elle nous met dans l'impuissance de secourir les âmes de nos parents, amis et bienfaiteurs. » Réponse de saint Louis-Marie : « Je leur réponds, premièrement, qu'il n'est pas croyable que nos amis, parents ou bienfaiteurs souffrent du dommage de ce que nous nous sommes dévoués et consacrés sans réserve au service de Notre-Seigneur et de sa sainte Mère. Ce serait faire injure à la puissance et à la bonté de Jésus et de Marie, qui sauront bien assister nos parents, amis et bienfaiteurs de notre petit revenu spirituel, ou par d'autres voies. Secondement, cette pratique n'empêche point qu'on ne prie pour les autres, soit morts, soit vivants, quoique l'application de nos bonnes œuvres dépende de la volonté de la très sainte Vierge ; c'est au contraire ce qui nous

portera à prier avec plus de confiance ; tout ainsi qu'une personne riche qui aurait donné tout son bien à un grand prince, afin de l'honorer davantage, prierait avec plus de confiance ce prince de faire l'aumône à quelqu'un de ses amis qui la lui demanderait. Ce serait même faire plaisir à ce prince que de lui donner occasion de témoigner sa reconnaissance envers une personne qui s'est dépouillée pour le revêtir, qui s'est appauvrie pour l'honorer. Il faut dire la même chose de Notre-Seigneur et de la Sainte Vierge : ils ne se laisseront jamais vaincre en reconnaissance. »³

Voici une seconde objection : « Quelqu'un dira peut-être : Si je donne à la très sainte Vierge tout la valeur de mes actions pour l'appliquer à qui elle voudra, il faudra peut-être que je souffre longtemps en Purgatoire. » Réponse du Père Grignon : « Cette objection, qui vient de l'amour-propre et de l'ignorance de la libéralité de Dieu et de sa sainte Mère, se détruit d'elle-même. Une âme fervente et généreuse qui prise plus les intérêts de Dieu que les siens, qui donne à Dieu tout ce qu'elle a, sans réserve, en sorte qu'elle ne peut pas plus, non plus ultra, qui ne respire que la gloire et le règne de Jésus-Christ par sa sainte Mère, et qui se sacrifie tout entière pour le gagner ; cette âme généreuse, dis-je, et libérale, sera-t-elle plus punie en l'autre monde pour avoir été plus libérale et plus désintéressée que les autres ? Tant s'en faut : c'est à cette âme... que Notre-Seigneur et sa sainte Mère sont très libéraux dans ce monde et dans l'autre, dans l'ordre de la nature, de la grâce et de la gloire. »⁴

La consécration contient donc bien, comme en germe, la dévotion aux âmes du Purgatoire. Le mois de novembre est le moment de s'en souvenir. D'autant plus que, selon le Père Grignon, délivrer une âme du Purgatoire est un « bien infini, qui est plus grand que de créer le ciel et la terre, puisqu'on donne à une âme la possession de Dieu ». ⁵ ✍

Abbé Guy Castelain+

¹ Traité de la vraie dévotion à la Sainte Vierge [VD] n° 121-122.

² VD 171.

³ VD 132.

⁴ VD 133.

⁵ VD 172.



Le dogme médité à la manière de Montfort

Deuxième mystère joyeux

La Visitation.

Nous vous offrons, Seigneur Jésus, cette deuxième dizaine en l'honneur de la Visitation de votre sainte Mère à sa cousine Elisabeth, et de la sanctification de saint Jean-Baptiste, et nous vous demandons, par ce mystère et par l'intercession de votre sainte Mère, la charité envers notre prochain. Ainsi soit-il.

Notre Père... (sur le péché originel)

[puis aux 10 Ave :]

1. Adam et Eve ont été créés dans la justice originelle.
2. Le péché originel leur a fait perdre la grâce et les dons gratuits (immortalité, impassibilité, intégrité et science infuse).
3. Par leur faute, ils ont entraîné tout le genre humain dans leur chute.
4. Tous les hommes naissent avec le péché originel.
5. Seule la Vierge Marie a été préservée du péché originel, dès le premier instant de sa conception, par un privilège singulier en prévision des mérites de Jésus-Christ.
6. Saint Jean-Baptiste et saint Jérémie ont été purifiés du péché originel dans le sein de leur mère, après la conception et avant la naissance.
7. Le sacrement de baptême efface le péché originel.
8. Même après le baptême, nous gardons le foyer de concupiscence.
9. Les quatre blessures du péché originel sont : l'ignorance, la malice, la faiblesse et la concupiscence.
10. Le péché originel a blessé la nature humaine, mais ne l'a pas détruite (thèse protestante) : elle peut être restaurée par la grâce.

Gloire au Père... [puis :]

Grâces du mystère de la Visitation, descendez dans nos âmes et rendez-les vraiment charitables. Ainsi soit-il.

Le Traité de la vraie dévotion



commenté

par le Père Plessis, *s.m.m.*

Rappel du plan : introduction (1-13). **Partie I.** De la vraie dévotion en général (14-119). **Chapitre I.** Nécessité de la vraie dévotion. **Article I.** Nature de la vraie dévotion (14-15). **Article II.** Fondement de la nécessité de la vraie dévotion : la volonté divine (16-36). **Article III.** Etendue de la nécessité de la vraie dévotion à Marie (37-38). Section I. Marie, Reine des Cœurs. **Section II. La dévotion à Marie nécessaire à tous les hommes** (39-59). 1° question : nécessité de la dévotion à Marie en général. 2° question : la dévotion à Marie est nécessaire au salut. 3° question : la dévotion à Marie est nécessaire aux âmes parfaites. **4° question : la dévotion à Marie est nécessaire dans les derniers temps.** § 1. **Rôle spécial de Marie dans les derniers temps.** 1° Dans le dernier avènement. 2° Preuves de ce rôle marial. **3° Réalisation de la prophétie contenue dans le protévangile** (51-54). a) Dieu lui-même établit des inimitiés. b) Les inimitiés entre Marie et Satan. c) **Les inimitiés entre la race de Marie et la race du démon** (54), suite.

3° Réalisation de la prophétie contenue dans le protévangile

c) Les inimitiés entre la race de Marie et la race du démon.

C'est là surtout qu'il était nécessaire de mettre « *des inimitiés* » et non pas simplement une seule. « *Une inimitié peut s'affaiblir et disparaître ; elle peut comporter des exceptions : toutes choses improbables, s'il s'agit d'un faisceau d'inimitiés, plus difficile à briser, comme l'est un triple lien. Funiculus triplex difficile rumpitur¹. Ce faisceau se compose des manifestations d'inimitié successives dans le temps, ou multiples dans leurs applications diverses : antagonisme dans l'amour ou la haine, dans le but comme dans les moyens, dans les joies et dans les tristesses ; antagonisme enfin dans la vie des individus aussi bien que dans celle des sociétés.* » Ces paroles du R.P. Lhoumeau² nous semblent le meilleur commentaire de celles du Père de Montfort contenues dans le n° 54 : « *Dieu a mis des inimitiés, des antipathies et haines secrètes entre les vrais enfants et serviteurs de la Sainte Vierge et les enfants et esclaves du diable ; ils ne s'aiment point mutuellement, ils n'ont point de correspondance intérieure les uns avec les autres. Les enfants de Bélial, les esclaves de Satan, les amis du monde (car c'est la même chose) ont toujours persécuté jusqu'ici et persécuteront plus que jamais*

¹ Eccl. IV, 12 : « Un triple lien se rompt difficilement. »

² La Vierge Marie et les apôtres des derniers temps, p. 51.

ceux et celles qui appartiennent à la très sainte Vierge comme autrefois Caïn persécuta son frère Abel, et Esau son frère Jacob qui sont les figures des réprouvés et des prédestinés. »

Notons encore, pour compléter le commentaire les formules géminées, plusieurs fois répétées dans ces numéros : « *enfants et serviteurs* » de Marie, « *enfants et esclaves* » de Marie d'une part, et de l'autre « *enfants et suppôts du démon* » et « *enfants et esclaves du démon* », et même la triple formule redisant la même chose : « *enfants de Bélial, esclaves de Satan et amis du monde* ». De même que Marie est « *Mère et Maîtresse* » des prédestinés, Maîtresse ou Reine parce qu'elle est Mère, et au titre de sa Maternité, de même les prédestinés sont enfants de Marie, et, parce qu'enfants, ses serviteurs fidèles et ses esclaves d'amour. La maternité de Marie et la filiation des élus sont bien réelles, quoique surnaturelles et spirituelles. Marie transmet véritablement aux élus la vie de la grâce. La filiation des réprouvés par rapport à Satan est au contraire métaphorique seulement. Ils imitent le démon. Ils agissent comme lui. Ils sont animés de son esprit. C'est ce qui les met totalement en son pouvoir. D'où l'adéquation entre « *enfants* », « *esclaves* » et « *amis* ». L'adéquation entre « *Bélial* » et « *Satan* » et « *le monde* » n'est pas moins visible. Bélial est, en effet, cet esprit pervers qui fait le mal pour l'amour du mal, sans en retirer aucun avantage personnel. Satan est l'adversaire systématique de tout ce qui est Dieu et œuvre de Dieu. Et le monde, c'est l'ensemble de ceux qui se laissent conduire par ce double esprit et professent des principes absolument opposés à ceux de l'Évangile, pour le seul plaisir de perdre des âmes. Avoir l'esprit de Bélial, l'esprit de Satan ou l'esprit du monde, c'est donc exactement la même chose.

Les deux camps ainsi mis en présence, sous la direction de leurs chefs, voyons quelle sera la lutte et quel sera le résultat de la lutte :

1° Tout le cours des siècles.

Les réprouvés persécuteront les prédestinés, comme Caïn persécuta Abel, et Esau, Jacob. Le détail de ces persécutions est donné au n° 190. Nous y reviendrons nous aussi plus tard. N'anticipons pas. Le résultat est décrit ici : « *Marie aura toujours la victoire sur cet orgueilleux (Lucifer) et (cette victoire sera) si grande (si complète) qu'elle ira jusqu'à lui écraser la tête, où réside son orgueil; (par sa vigilante inimitié) elle découvrira toujours sa malice de serpent (rusé et perfide comme au Paradis terrestre); elle éventrera ses mines infernales, elle dissipera ses conseils diaboliques, et garantira*

jusqu'à la fin des temps ses fidèles serviteurs de sa patte cruelle. »

Entre les deux races, comme entre la femme et le serpent, l'inimitié sera irréductible. Si Satan est le lion rôdeur cherchant qui dévorer, la bête cruelle qui d'un coup de griffe déchire sa victime, le serpent aux ruses sans égales qui s'insinue pour glisser son venin ; s'il inspire ses sentiments à tous ceux qu'il anime, Marie est capable de tenir tête à tous ces efforts conjurés, et de maintenir dans ses enfants l'intégrité de la foi et des mœurs.

2° A la fin du monde.

« *Satan mettra des embûches au talon de Marie, c'est-à-dire à ses humbles esclaves et à ses pauvres enfants qu'elle suscitera pour lui faire la guerre* », à ces grands saints dont nous avons déjà parlé.

Le bienheureux montre le contraste frappant entre ce que ces grands saints seront *devant le monde* et ce qu'ils seront *devant Dieu*.

« *Ils seront petits et pauvres selon le monde, et abaissés devant tous comme le talon, foulés et persécutés comme le talon l'est à l'égard des autres membres du corps* ».

Tout le monde les méprisera et cependant tout le monde les persécutera.

« *Mais en échange, ils seront riches en grâces de Dieu, que Marie leur distribuera abondamment ; grands et relevés en sainteté devant Dieu, supérieurs à toute créature par leur zèle animé.* »

La persécution ne mettra pas seulement davantage leur vertu et leur sainteté en relief. Elle leur permettra aussi de se jeter dans la mêlée pour défendre leurs frères. Grâce à eux « *le pouvoir de Marie sur tous les diables éclatera* » surtout alors.

« *Ils seront si fortement appuyés du secours divin, qu'avec l'humilité de leur talon, en union de Marie, ils écraseront la tête du diable et feront triompher Jésus-Christ.* »

En somme, le démon ne paraîtra pas en personne. Il se contentera d'envoyer des suppôts et particulièrement l'Antéchrist, par le moyen desquels il déclenchera le suprême combat. Ainsi Marie n'agira et ne triomphera que par les saints qu'elle suscitera. La foi aura donc un grand rôle à jouer, là comme maintenant. Et c'est ce qui explique l'erreur de ceux qui s'enrôleront sous la bannière de l'Antéchrist et les hésitations de ceux qui ne se rendront pas du premier coup d'œil à l'appel des apôtres de Marie ! Et pourtant, à quel danger n'échapperont-ils pas ? ...

A suivre.

Les cantiques du Père Grignon



Les splendeurs de l'oraison

Quitter pour la perfection
Son oraison vocale,
O faux prétexte ! Illusion
Subtile, mais fatale !
Faites-la comme le Sauveur ;
Elle était sa pratique.
Qui s'en éloigne est un trompeur,
Quoiqu'il soit extatique.

Faites tout ce que vous pourrez
Pour prier en cachette,
Sans cesser, quand vous paraîtrez
Hors de votre retraite.
Priez partout pour plaire à Dieu,
Sans regarder personne ;
Priez en tout temps, en tout lieu,
Et la prière est bonne.

Vous prierez charitablement
Pour le salut des âmes,
Pour ceux qui par aveuglement,
Vont tomber dans les flammes,
Pour tant de Turcs et de païens,
Pour tant de schismatiques,
Pour tant de malheureux chrétiens
Et mauvais catholiques.

Priez avec attention
Sans ailleurs vous distraire ;
Priez avec dévotion,
Car elle est nécessaire ;
Sachez que la distraction
Qu'on chasse et qu'on rejette
Ne nuit point à l'attention
D'une oraison parfaite.

Priez avec beaucoup de foi
Et grande confiance,
Disant souvent : « *Mon Dieu, je crois
Ici votre présence.* »
En vous humiliant toujours,
En vous croyant indigne
D'obtenir le moindre secours,
Dieu vous en rendra digne.

Cantique n° 102,
strophes 39 à 43.

Recueil du R. P. Fradet, s. m. m. Pontchâteau, 1932.

Pélé des 33 pénitents pour les vocations

[Hommes et jeunes gens seulement]

20 novembre 2010

Thouars-Saumur (35 Km)

☞ Inscription obligatoire :

Ambroise Ménager ☎ 02.51.40.47.32.



Colloque marial

La Vierge Marie

dans la vie des saints

le 27 novembre 2010, à Lyon

Renseignements et inscriptions :
Prieuré Saint-Irénée, Lyon, 6^{ème}

☎ 04.78.52.27.61.



❖ 1563 membres au 31 octobre 2010.

❖ Le samedi 6 novembre 2010,
la sainte messe sera célébrée pour les
membres vivants et défunts de la Confrérie.

Le même jour, les membres peuvent
gagner une indulgence plénière
aux conditions habituelles.

❖ Veuillez prier pour le repos de l'âme de
Fatemea MAHAN, membre de la Confrérie,
décédée le 9 août 2010. R.I.P.

❖ Signalez votre changement d'adresse
pour éviter le gaspillage de timbres...

❖ Attention : un chèque relatif à l'offrande
d'une messe doit être libellé à l'ordre du
prêtre et non pas à l'ordre de la Confrérie.

❖ Désormais, merci de libeller les dons
uniquement à l'ordre de :
F.S.S.P.X. – Confrérie Marie Reine des Cœurs
(Ne rien rajouter : ni nom de prêtre,
ni nom de prieuré, ni adresse).

❖ Suite au déménagement de la Confrérie, la
rédaction des reçus fiscaux a pris du retard.
Merci de ne pas vous en inquiéter.

❖ Responsable de la publication :
Abbé Guy Castelain, F. S. S. Pie X.

❖ Impression : RDS Atlandoc, Nantes (44)